



REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE



DECLARATION DE

SON EXCELLENCE MONSIEUR CÔME ZOUMARA

MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES

MINISTRE REGIONAL DE LA FRANCOPHONIE

Monsieur le Président,

Monsieur le Secrétaire Général,

Distingués Délégués,

Mesdames et Messieurs,

Monsieur le Président,

Au nom du Président de la République Chef de L'Etat, Monsieur François BOZIZE, La Délégation de la République Centrafricaine par ma voix, vous exprime, ses vives et chaleureuses félicitations à l'occasion de votre élection à la 62^{ème} session ordinaire de l'Assemblée Générale des Nations-Unis. Elle est aussi heureuse de relever, que les qualités qui vous distinguent sont un gage de la réussite de nos travaux.

Je voudrais également rendre un vibrant hommage à votre prédécesseur Madame

SHUKA HAYA RASHED AL KHALIFA du royaume du Bahreïn. Après cinq décennies avec la présidence de Madame VIJAYA LAKSHMI PANDIT de l'Inde, elle a eu dirigé avec succès, les travaux de la 61^{ème} Session de l'Assemblée Générale à la

Monsieur le Président,

Les situations conflictuelles dont sont victimes les populations civiles innocentes au Moyen-Orient, dans la Région des Grands Lacs et au Soudan,

personnes déplacées, constituent des facteurs de graves préoccupations.

Il est demandé que les régimes des rebelles, des bandes armées, des groupes

La quinzième Commission de Développement Durable a également montré combien des progrès importants restent à accomplir, tant les avancées dans les secteurs considérés demeurent minimales et éloignées des objectifs que la Communauté Internationale avait arrêtés à **Rio en 1992**, et à **Johannesburg en 2002**.

Pour relever les défis de l'environnement en particulier et du développement

durable en général, un effort de partenariat, par la mise à disposition de moyens adéquats, est plus que nécessaire pour permettre aux pays en développement notamment d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique de mettre en œuvre les engagements pris ; d'autant plus que ces régions, et particulièrement l'Afrique, sont plus vulnérables aux risques liés aux changements climatiques concernant leur faible

Monsieur le Président,

Permettez-moi de présenter le cas spécifique de mon pays la République Centrafricaine qui est située à cheval sur trois zones climatiques avec une grande diversité d'écosystèmes, allant de la forêt dense humide dans sa partie sud à la zone pré-sahélienne dans sa partie nord. Sa position centrale au croisement des différents écosystèmes africains des zones soudano-sahéliennes au nord à la forêt dense et humide au sud lui confère de grandes aptitudes écologiques. Elle possède de gros

Notre économie est largement tributaire des ressources environnementales. Conscient des difficultés auxquelles il est confronté, le Gouvernement a opté pour une coopération régionale et internationale en souscrivant à de nombreuses initiatives en matière d'environnement et de gestion durable des forêts tels que la Commission des Forêts

d'Afrique Centrale (COMIFAC), le Réseau d'Aires Protégées d'Afrique Centrale (RAPAC) et le Tri national de la Sangha (TNS), le Partenariat pour la Forêt du Bassin du Congo (PFBC).

D'une manière générale la mise en œuvre de la plupart de ces initiatives n'a pas été à la hauteur des attentes, car les ambitions ont été très grandes mais les capacités de mise en œuvre et les ressources financières sont très insuffisantes. Cependant les

L'Etat Centrafricain est disposé à ouvrir ses frontières aux Nations développées, aux investisseurs publics et privés pour accroître les ressources de l'Etat. La République Centrafricaine salue les grandes nations que sont la France, les Etats-Unis, la Chine, le Japon, l'Allemagne, l'Angleterre, la Russie, et certains pays émergeant du Sud, pour leur volonté de coopération afin de ralentir la détérioration de l'environnement.

Nous remercions l'Union Européenne et la Banque Africaine de Développement pour leur aide, et plus singulièrement le Fonds Monétaire International et la Banque Mondiale pour avoir permis à la République

Centrafricaine d'atteindre le point de décision favorable aux nouveaux traits

et de lever les actions de ces institutions internationales de financement et

Monsieur le Président,

Vous avez affirmé dans votre allocution d'ouverture et je vous cite :

« Gardez votre esprit calme car si votre esprit est calme le monde sera calme »
Fin de citation.

Le Président de la République Centrafricaine nous instruit souvent de l'Esprit :

**l'Univers. L'UNIVERS est calme. Si l'on a compris cela que le monde suive
l'exemple du sage en évitant les erreurs du demi sage qui périt à cause de sa
folie »**

Pour connaître ce message trouvez un écho favorable auprès des responsables